

# CORREO DE MALLORCA

## PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA  
Viernes 18 de Enero de 1918

Núm. 2.680

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

### Sufragios por nuestros bienhechores DEFUNTOS

Siguiendo laudable costumbre establecida desde el año 1914 por acuerdo de los Consejos Administrativos de CORREO DE MALLORCA e imprenta «La Esperanza», todas las misas rezadas que mañana sábado, se celebrarán en el altar mayor de la parroquial Iglesia de Santa Eulalia, donde radican nuestro Diario e imprenta, desde las cinco y media de la mañana hasta las doce inclusive, se aplicarán en sufragio de las almas de nuestros bienhechores difuntos.

Además, por acuerdo de los referidos Consejos Administrativos, se cantará en la misma parroquia, a las diez y media, misa conventual en sufragio del alma del que fué nuestro munífico bienhechor el Rdo. Sr. D. Bartolomé Villalonga.

Suplicamos a nuestros amigos, como agradecimiento a nuestros bienhechores difuntos, se sirvan asistir a algunas de las misas y, a poder ser, a la misa conventual y rueguen por sus almas a Dios Nuestro Señor.

El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a cuantos asistan a cada una de las misas rezadas y otras 50 a los que asistan a la misa conventual.

### La fiesta de la Visita Domiciliaria

El domingo se celebró en Santa Cruz la fiesta anual de la Visita Domiciliaria. La Misa de Comunión fué celebrada por el M. I. Sr. D. Miguel Costa, Canónigo, quien pronunció una plática.

A las diez y media hubo Misa solemne por el M. I. Sr. Dr. Martín Llobera, siendo Presbítero asistente el Vicario don Miguel Planas, y Diácono y Subdiácono, respectivamente, los PP. Juan Terrasa y Onofre Martorell, C. R. El sermón fué pronunciado por don Andrés Servera, Pbro.

Por la tarde se invistió el Escapulario. Por la noche hubo Rosario, sermón por el mismo orador y ejercicio de despedida a la Sagrada Familia, efectuado por el M. I. Sr. D. Rafael Rosselló, Canónigo.

Había todas las Capillitas, muy iluminadas y adornadas, siendo muy visitadas por los devotos.

### Noticias militares

**Raciones de pienso.**—Por Real orden circular se resuelve se observen con el mayor rigor los requisitos prevenidos en la R. O. de 27 de Marzo de 1901, debiendo los Capitanes generales y demás autoridades competentes celar el más exacto cumplimiento de cuanto sobre este particular previene el vigente Reglamento de revistas, a fin de que no se acredite ración de pienso alguna para ganado que deje de pasarla presente y efectiva.

**Ingenieros.**—Se autoriza a los jefes y oficiales de Ingenieros para que puedan asistir a la Asamblea Nacional de Ferrocarriles que se ha de celebrar en Madrid.

**Tarjeta militar.**—Se dispone que el personal de tropa del Cuerpo de Inválidos pueda utilizar en sus viajes la tarjeta militar de identidad.

**Consejo de guerra.**—Mañana, a las diez, se constituirá en el cuartel de Palacio el Consejo de guerra ordinario de plaza que ha de ver y fallar la causa instruida contra el paisano Cosme Roig Ferrando por el delito de lesiones que ocasionaron la muerte al marino Demetrio Ugalde Artensa.

Lo presidirá el teniente coronel jefe del escuadrón Cazadores de Mallorca don Pedro Gutiérrez, siendo vocales los capitanes don Ramón Taix, don Bernardo Rebassa, don Miguel Ribas de Pina, don José Ferrer, don José Enseñat y don Rafael Perelló, y suplentes los de igual empleo don Gerardo Martínez de Tejada y don Antonio Verd.

### El Obispo electo de Tenerife

Nos complacemos en copiar del último número del Boletín Oficial de este Obispado los siguientes párrafos:

«El día 17 del pasado mes de Diciembre fué presentado por el Gobierno de Su Majestad el M. I. Sr. Dr. D. Gabriel Llopart y Jaume, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral Basílica, para la Sede Episcopal de Tenerife. Tan fausta nueva ha llenado de íntima satisfacción esta Diócesis mallorquina, porque con la elevación del Ilmo. Sr. Llopart al Episcopado ve acrecentarse el número de sus hijos esclarecidos. De todos son bien conocidas las múltiples y ricas dotes del futuro Prelado, sus virtudes sacerdotales, su inteligencia superior, su vasta ciencia y méritos nobilísimos, mas para que perdure la memoria de tan ilustre miembro de la Iglesia de Mallorca se consignan seguidamente los principales datos de su vida eclesiástica.»

A continuación inserta dicho Boletín tales datos, que no reproducimos por ser ya conocidos de nuestros lectores, y luego añade las siguientes líneas:

«Desde que se halla nuevamente en esta Diócesis de Mallorca ha sido distinguido por nuestro Rvmo. Prelado en diversas ocasiones, nombrándole en 2 de Diciembre de 1916 Juez Sinodal, en 18 de Noviembre de 1917 miembro del Consejo de Vigilancia de la predicación sagrada y en el Seminario ha venido desempeñando las cátedras de Oratoria Sagrada y Teología Dogmática. Ocupóse siempre, además, en los ministerios de predicación, dirección de las almas y en otros de abnegación y celo sacerdotal, pudiendo probarse su alta discreción y sabia prudencia.»

La Redacción del Boletín se complace en felicitar sinceramente al M. I. señor Llopart y, aunque siente la pérdida que va a experimentar la Diócesis de Mallorca con su separación, regocíjase al ver reconocidos por las supremas Potestades los méritos y virtudes de tan digno sacerdote.»

### «Nostra Parla»

«Diada de la Lengua»

En esta ciudad ha quedado constituida la Sección mallorquina de «Nostra Parla», cuya finalidad es el fomento y dignificación de nuestra estimada lengua materna.

La Junta directiva de la nueva Sección está formada por los siguientes señores: Presidente, don Guillermo Colom Ferrá; Vicepresidente, don Juan Pons; Secretario, Dr. don Miguel Sureda Blancs; Vocales: don Bartolomé Bosch, Pbro., don Juan Ramis de Ayreñor, don Bartolomé Ferrá, don Miguel Durán y don Andrés Ferrer.

La nueva entidad ha acordado celebrar la «Diada de la Lengua», que se celebró ya en Mallorca el año último, en Iaca. El acto tendrá lugar el próximo domingo, a las diez y media, en el salón del Círculo de Obreros Católicos, cedido gratuitamente por el mismo Círculo. A pesar de que todos los amantes de nuestra lengua pueden darse por invitados a la fiesta, se han repartido invitaciones, que dicen así:

«La Junta de «Nostra Parla», es complau en convidar-lo a la «Diada de la Lengua», que's celebrará, D. V., el próxim diumenge dia 20, a las diez y media del matí, en el Saló del «Círcul d'Obrers Catòlics», esperant que's dignarà honrar-la amb la seva assistència.»

Ciutat de Mallorca, 16 gener, 1918.

La festa consistirà en la lectura de poesies dels mestres Miquel Costa, Joan Alcover i Maria Antònia Salvà; L'Elogi de la Paraula, d'En Maragall; un treball d'En Rayra i un discurs d'En Guillem Colom. L'«Orfeó Mallorquí», cantarà cançons populars.»

### En el Colegio de Padres Agustinos

En el Colegio del Dilectísimo Nombre de Jesús, de Padres Agustinos, se celebró el día 23 del corriente, a las seis de la tarde, un acto académico organizado para solemnizar la distribución de premios a los señores alumnos que en el curso de 1916 a 1917 obtuvieron tan honrosa distinción. Lo presidirá el Rvmo. e Ilmo. señor Obispo de la Diócesis.

He aquí el programa del acto:

**Primera parte.**—A.—«Himno a la Ciencia», música de don P. Coll, coro de señores Alumnos; B.—«Saludo a nuestro muy querido Prelado», por el alumno parvulito Mateo Monserrat; C.—«Ángel de Caridad», poesía, por el señorito A. Barceló; D.—«Una Lección», poesía, por el señorito P. Masanet; E.—«Lacrimosa», Mozart, por la Capilla de Santa Cecilia; F.—«Un joven como hay muchos», por el señorito M. Costa; G.—«Lectura y repartición de premios.»

**Segunda parte.**—A.—«Ave María», Gounod, solo de tiple; B.—«El Glorioso Azul», por el alumno parvulito G. Nadal; C.—«Semper Collocemur», poesía, por el señorito N. Coll; D.—«Tercia parala», Mercadante, por tenor y bajo; E.—«Dudas», diálogo, por los señores E. Capó y P. Bonnin; F.—«La Colonización», poesía, por el señorito M. Luque; G.—«Inflammatus», Rossini, solo de tiple.

### Los obreros curtidores

Anoche el gremio de curtidores celebró una reunión en el Centro obrero para pedir aumento en sus jornales.

Se acordó pedir un aumento del 20 por 100 sobre los actuales jornales, dando un plazo de ocho días a los patronos para contestar a su petición.

Como delegado de la autoridad asistió a la reunión el inspector de policía señor Homar.

### Velada

En la Juventud Integrista se celebró el próximo domingo, día 20, a las seis y cuarto, una velada literario-musical con arreglo al siguiente programa:

- 1.ª Sinfonía.
  - 2.ª Introducción, por don J. Nadal.
  - 3.ª La prensa integrista, poesía, por don A. Sabater.
  - 4.ª Discurso, por don J. Tarrafeta.
  - 5.ª Monólogo humorístico, por don ...
- II El señor Vanrell cantará:
- a) Aria de Maruxa.

- b) T'amo ancora.—Romanza.
- 5.ª Discurso, por don Salvador Felu de la Peña.
- 6.ª Poesías Mallorquinas, por don A. Villalonga.
- III Concierto, por el cuarteto Aguiló (piano, violines y violoncello) formado por los señores Aguiló (hijo) Roig y Miró:

- a) Tosca Puccini.
  - b) Chacone-Durand.
  - c) Ernest Gillet n.º 1.
  - d) Qisistrata.
- 7.ª Conclusión, por don Eusebio Guerrero, de Madrid.  
Habrá bandeja.  
Agradecemos la invitación recibida.

### En el Museo Arqueológico Diocesano

El docto catedrático y distinguido arqueólogo don Gabriel Labrés, que tan paciente e importante labor ha realizado en el terreno de la Historia de Mallorca, dió anoche su anunciada conferencia en el Museo Arqueológico Diocesano. «La casa mallorquina» era el tema elegido, mas, dada la vastedad de la materia, el conferenciante no llegó a desarrollar el punto esencial, puesto que el bosquejo de la habitación mallorquina hasta el fin de la dominación sarracena ocupó el tiempo prefijado—una hora—, y así tuvo que dejar para otra conferencia lo principal del tema de la disertación, esto es, la casa catalana.

Para el conferenciante, la habitación humana surgió en Mallorca al establecerse aquí, en la edad del bronce, los pelagos, primeros habitantes de la Isla, y vestigio de la primera habitación son los famosos «talaiots», que el señor Labrés considera que no son monumentos funerarios, como otros arqueólogos suponen. Expuso, el conferenciante, algunos datos que le inducen a creer que nuestros «talaiots» servían de base a rudimentaria habitación de madera que sobre ellos se asentaba, a modo de las viviendas lacustres.

Después de los pelagos, vinieron los fenicios, que levantaban sus habitaciones junto al mar, en las costas bajas, construyendo en las rocas las cuevas que les servían de morada. No quedan en Mallorca vestigios de sus habitaciones, mas sí en Menorca, especialmente en Calés-Covas, donde el señor Labrés ha realizado interesantísimos estudios, que expuso.

Tras los fenicios, los romanos. Y, en llegando a este extremo, expuso el conferenciante los pocos restos que aquí quedan de aquellos dominadores, que fundaron Palma y la antigua Pollentia, que estaban unidas por carretera que seguramente debió construirse durante el reinado de Trajano. Muy curiosas noticias dió, el Sr. Labrés, de Pollentia, que debía de ser población muy importante, tanto vez que el teatro que los romanos dejaron allí es un dato que así lo preconiza.

Y pasó luego, el conferenciante, a hablar de la habitación en la época sarracena (Mallorca no fué nunca visigótica). Las casas sarracenas, pequeñas y hacinadas, de tapia, desaparecieron poco tiempo después de la Conquista. A ello contribuyó, en Palma, la inundación de la Riera; al contacto del agua, se reblandecieron los materiales de que estaban formadas, y quedaron arrasados barrios enteros, pasando de 5.000 las víctimas. Ello indujo a abandonar el principal elemento de construcción de la casa sarracena, la tapia, y así se extinguió aquella construcción. A pesar de los raros vestigios de la casa mora que en Mallorca quedan, el Sr. Labrés cree que lo son dos casas que ha visto y examinado en La Puebla; los materiales de que están formadas le confirman en esta creencia.

Después de la casa sarracena, la catalana, sencilla, así en el campo como en la ciudad. Hay que advertir que nuestras casas señoriales datan del siglo XVI y puede decirse que fueron importadas de Italia. Aquí aludió el señor Labrés a la fundación de villas por el Rey Jaime II, que fué quien organiza Mallorca, pudiéndose decir que él fué nuestro gran Rey. Fallándole tiempo para hablar de la casa catalana de los siglos XIV y XV, el señor Labrés aplazó para otra conferencia este interesante punto, como ya hemos dicho.

La concurrencia, muy numerosa (la sala estaba completamente llena de oyentes), aplaudió con calor el erudito trabajo del señor Labrés.

La próxima conferencia estará a cargo del Rdo. señor don Francisco Esteve, quien explicará este tema: «La Basílica de San Pedro». La conferencia será ilustrada por numerosas proyecciones.

### En el Patronato Obrero

Hallazgo de joyas

Un individuo del Patronato Obrero encontró ayer unas joyas; puede pasar por el Patronato la persona que acredite que son suyas, y se las entregará.



## Rogad en caridad por el alma del

# Rdo. Sr. D. Bartolomé Villalonga y Thomás

Fallecido en la paz del Señor el día 6 de Diciembre de 1917

### Q. E. P. D.

Mañana, sábado, a las diez y media, se celebrará en la iglesia parroquial de Santa Eulalia misa conventual en sufragio de su alma.

Los Consejos Administrativos de CORREO DE MALLORCA e imprenta «La Esperanza» suplican a los amantes de la Buena Prensa la asistencia a dicho acto.

El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a los que asistan rezando por el alma del finado.

**Adoración de los Reyes**

El domingo próximo se representará en el Patronato la Adoración de los Reyes Magos, a las cinco y media de la tarde.

### La fiesta de San Antonio

En la iglesia de San Antonio de Viana celebróse ayer solemne fiesta en honor de su Titular.

Durante todo el día, y especialmente al atardecer, dicho templo se vió concurridísimo.

En la calle de San Miguel, frente a aquella iglesia, tuvo lugar la tradicional bendición de caballerías, acto que fué amenizado por las clásicas chirrimías.

### Notas de Sociedad

**Petición de mano**

Ayer en la ciudad de Inca fué pedida la mano de la señorita Antonia Fiol Beltrán, hija del conocido fabricante don Bartolomé, para el joven industrial don Antonio Buades Ferrer. La boda se celebrará en breve.

### Del mar

**Entradas**

Anteayer entró en este puerto, procedente de Torreveja, el bergantín goleta «Ángela Balaña», cargado de sal.

Procedente de Barcelona ha entrado en este puerto el laúd «San Antonio», con lastre.

También llegó anteayer el pailebot «José María», con un cargamento de sal.

**Salidas**

Esta mañana ha salido para Cabrera el vaporcito «Ciudad de Palma».

Ayer, al mediodía, salió para Ibiza y Alicante el vapor «Rey Jaime II», que hacía algún tiempo estaba sufriendo una reparación.

También salió ayer el vapor correo «Mahón» para la ciudad del mismo nombre.

**Buques esperados**

Mañana es esperado el rápido «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

El velero «Alfredo» es esperado hoy, procedente de la ciudad Condal.

**Viaje suspendido**

Esta tarde no saldrá vapor para Barcelona por no haber llegado esta mañana, de Ibiza y Valencia, el «Mallorca», que es el vapor que debía salir para la ciudad Condal.

**Otras noticias**

Esta mañana hemos oído decir que el vapor «Lullio», que sufre un recorrido por la máquina y cubierta, saldrá el próximo domingo para Torreveja para cargar sal, que conducirá a San Esteban de Pravia, en donde, una vez descargado su cargamento, cargará carbón.

### Las subsistencias y los carbones

**Manifestaciones del Gobernador**

El Gobernador civil, señor Estruch, al recibir ayer a los periodistas, les habló del problema de las subsistencias.

Dijo que, en vista de la gravedad que encierra para esta provincia la prohibición de exportar alimentos, decretada por el Gobernador de Barcelona, habíase dirigido por telegrama a éste, al Ministro de la Gobernación y al Comisario general de abastecimientos exponiéndoles la necesidad de que nos envíen determinados artículos, especialmente harina. Y añadió, en síntesis:

«Hoy he reiterado los telegramas; el Gobernador de Barcelona me ha contestado que la medida fué adoptada, no por



## El TE CHAMBARD

es el más agradable y el mejor de los Purgantes.

Rehúese toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica «EL CENTAURO» reproducida aquí.

### El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona ex-ayudante de las clínicas de Munichs (Alemania), de Bolonia y Roma y del Manicomio de Reggio-Emilia.

Permanecerá en Palma los días 19 y 20 de Enero de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde

Consultas en los días y horas mencionados Marina, 1, principal, 2.ª (En el Consultorio del Oculista Doctor Comas).

él, sino por la Junta de subsistencias ante el movimiento estallado. Esto hace creer que la medida será sólo transitoria.

No obstante, y como medida preventiva, he prohibido la exportación de toda clase de alimentos, y he convocado para esta tarde a la Junta provincial de subsistencias para enterarla de mi resolución.

Respecto a Mallorca, el peligro no es inmediato, pues lo que más necesitamos es la harina y tenemos existencia para un mes, durante cuyo plazo, ya sea por un conducto o por otro, se recibirán nuevas partidas.

Donde el conflicto reviste gravedad es en Ibiza, donde han tenido que cerrarse ya varias panaderías. Me he dirigido al Gobernador de Alicante rogándole autorice la exportación de una partida de harina para Ibiza, y he suplicado al Alcalde de aquella isla que vea de exportar a Alicante, en justa correspondencia, una partida de carbón vegetal.»

**Las pescaderías**

Las pescaderías cometen en la plaza de abastos toda clase de abusos. Para ellas, no hay tasas ni nada. Toda disposición es vulnerada por ellas.

Ayer ocurrió el siguiente hecho: a una compradora se le exigía por cierta cantidad de caramelo mayor precio que el de tasa; la compradora protestó, e hizo intervenir en la discusión al veterinario municipal señor Fiol. Este dió la razón a la compradora. Entonces la vendedora protestó, negándose a vender el pescado a menor precio del de tasa. El señor Fiol, con muy buen acuerdo, hizo retirar a la vendedora el cuévano de pescado que tenía.

Esta clase de abusos se repiten diariamente en la pescadería de la plaza Mayor.

### Junta Provincial de Subsistencias

A las cinco de la tarde se celebró ayer sesión bajo la presidencia del Gobernador y con asistencia de los vocales don Domingo Diyar, en representación del Presidente de la Audiencia Territorial; don Francisco Zambalamberrí, en representación del Delegado de Hacienda, y don Pedro Martínez Rosich, Alcalde de esta Ciudad, y los asesores don Antonio Ballester, Ingeniero Jefe del servicio Agronómico; don Miguel Salom, Presidente de la Cámara de Comercio; don Damián Serra, Jefe de Estadística; y don Honorato Salom, por el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería.

Dióse cuenta de haberse confirmado oficialmente las prohibiciones acordadas por las Juntas provinciales de Barcelona y Valencia de exportación de artículos de primera necesidad, y en su vista acordó la Junta, como medida de previsión, prohibir la exportación de todo género de substancias alimenticias, siendo esta prohibición de carácter temporal, exceptuándose únicamente el pescado cuyo embarque solo se hará del sobrante, no dándose la autorización hasta las cuatro de la tarde y previo informe de la autori-

dad municipal de haber estado abastecido el mercado.

Los asesores señores Salom (don Honorato y don Miguel) y Ballester hicieron constar su opinión contraria al acuerdo en cuanto se refiere al almendrón, pulpas de frutas, dulces y conservas.

El asesor señor Labrés expuso varias aspiraciones de las federaciones obreras relacionadas con las subsistencias.

Dióse cuenta de un telegrama de la Comisaría general de Abastecimientos ordenando al Gobernador que con urgencia y sin excusa alguna se autorice el embarque en ésta de 500 toneladas de lignito consignadas a la fábrica de gas La Catalana de Barcelona, dándose por enterada la Junta con la protesta del señor Martínez Rosich.

A las seis y media se levantó la sesión.

**En la Plaza de Abastos**

Esta mañana, en la plaza de abastos, ha habido suficiente carne de buey y cordero.

Ha escaseado, en cambio, el pescado.

Han ocurrido varios incidentes por vender las pescaderías su artículo a precios superiores a los de tasa. Los compradores que han reclamado han conseguido, mediante la intervención de los agentes de la autoridad, que se les devolviera el exceso de precio que habían satisfecho.

Entre las pescaderías reinaba excitación.

### Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, a tenor de lo prevenido en el artículo 17 de los Estatutos, ha acordado convocar a la General ordinaria para el día 20 del corriente mes, a las diez y media, en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 7 de Enero de 1918.—El Director Gerente, Jaime Marqués.

### Se desean vender

3 perras y un perro de caza fina ibicencas, y una bicicleta, buena marca y en buen estado. Calle Caro, Estanco, Santa Catalina.

### Amianto

Cartón Blanco Superior en todos los gruesos, a 5 pesetas kilo.

CASA CODINA—Unión, 8, Palma

### Bombillas Eléctricas

desde 1'40 a 1'75 pesetas una

CASA BUADES COLON 33 PALMA

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

### DESDE MADRID

Madrid, 18 (1'00)

Las negociaciones de Brest-Litovsk Nauen.—Se ha celebrado la cuarta sesión de la conferencia de la paz. Los delegados de los Imperios centrales manifestaron no poder aceptar las proposiciones rusas en la cuestión territorial, por significar que dichas exigencias no significaban una paz general. Añadir que los Imperios centrales se congratulaban de la desaparición del zarismo, que ha hecho quitar las antiguas fronteras.

Tampoco acceden a la evacuación total militar, y proponen se reduzca el número de tropas a la cifra indispensable para el mantenimiento del orden hasta que se constituya una guardia nacional indispensable en estos territorios.

Los centrales aceptan el voto popular amplísimo para la constitución de los diversos Estados.

Esperan que estas proposiciones serán aceptadas por los rusos.

La guerra submarina.—Buques de guerra y transportes hundidos

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente parte oficial:

«En el Mediterráneo nuestros submarinos hundieron un destructor inglés y 24.000 toneladas de buques mercantes.

El día 30 de Diciembre frente a Alejandría un submarino alemán hundió un transporte armado lleno de soldados ingleses, que iba escoltadísimo.

También destruimos, tras reñido combate, otro destructor, el «Hey».

Todos los transportes destruidos iban cargadísimos.

En Oriente destruimos otro transporte armado y dos veleros».

Comunicado alemán

Koenig.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Sostuvimos luchas de exploradores y combates importantes, aprisionando al enemigo varios soldados.

Hicimos incursiones en las regiones de Vendhuile, y San Quintín.

De Oriente, nada que señalar.

En Italia, en varios ataques dados por el enemigo, les hicimos prisioneros 12 oficiales y más de 300 soldados».

Parte oficial francés

Paris.—Transmiten a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Ha habido gran actividad y cañoneo en Champagne y en Meissons.

Rechazamos varias patrullas alemanas en la región de Sanhosse.

Realizamos con éxito una incursión a las trincheras alemanas de Colonne, donde, después de penetrar en la profundidad de sus líneas los rechazamos, haciéndoles algunos prisioneros».

De esta mañana

Madrid, 18 (5'30)

Comunicado austriaco

Viena.—(Oficial).—«El enemigo nos ha atacado, a cañonazos y con lanzaminas, en nuestras posiciones entre Brenta y Pertica.

Rechazamos un débil ataque en el monte de Asolone.

Después, en todo el frente citado, desde Brenta hasta Pertica, el enemigo atacó violentamente, consiguiendo penetrar en algunas posiciones que no pudo luego mantener.

También fracasaron los italianos al atacarnos desde el monte Grapa.

En el resto del frente hubo cañoneo».

Fuga del ex-Czar

Petrogrado.—Se ha fugado el ex-Czar de Rusia.

Ordenando la detención del Rey de Rumania

Petrogrado.—El Gobierno ruso ha ordenado la detención del Rey de Rumania y que sea conducido a esta capital.

Parte alemán de la noche

Koenig.—(Oficial).—«No ha ocurrido nada importante en ninguno de los frentes».

El comandante del «Emden»

Koenig.—La prensa holandesa hace resaltar que entre los prisioneros alemanes cañoneados con Inglaterra figura el comandante del corsario «Emden» Von Müller.

Los periódicos le elogian, diciendo que en todos los hundimientos miró siempre por la vida de los tripulantes, por lo que los ingleses le concedieron el derecho de conservar la espada.

No se sabe lo que hará el Gobierno holandés porque los militares internados tienen que entregar las armas.

Comunicado oficial austriaco de la noche

Viena.—(Oficial).—«En el frente Brenta-Pertica se ha reducido la actividad del enemigo, después de infructuosos y costosos ataques.

En las luchas de los días 14 y 15 aprisionamos 12 oficiales y 300 soldados».

Las pérdidas de buques de guerra ingleses

Koenig.—El periódico «Daily News» dice que el pasado año perdieron los aliados 350 unidades de guerra.

En los últimos cuatro meses, las pérdidas han sido seis veces mayores que en igual tiempo del año anterior.

Parte oficial francés

Paris.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial de la noche:

«Ha habido cañoneo en la región de Main Masyses.

En el resto del frente reina calma».

Lo escasez de carbón en Estados Unidos

Poldhu.—Ha sido nombrado Ministro del Trabajo yanqui W. C. Wilson.

Este, para aliviar la escasez de combustible, ha ordenado que en la mitad de la parte oriental de Norte América se cierren todas las fábricas cinco días, a contar desde el viernes próximo, excepto las dedicadas a la fabricación de productos alimenticios.

A los diarios se les facilitará carbón para que puedan publicar sus ediciones durante cinco días a la semana.

Los teatros se cerrarán a las diez. Se calcula que con estas economías se ahorrarán treinta millones de toneladas de carbón en diez semanas.

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado el siguiente parte oficial de la noche:

«El enemigo llevó a cabo un «raid» a nuestras líneas de Spehy. Se llevó prisioneros».

En el resto del frente hubo calma».

El servicio de transportes entre Alemania y Finlandia

Berlín.—Se ha reanudado el servicio ferroviario y de navegación entre Alemania y Finlandia.

Un ejército ucranio, desarmado por los maximalistas

Petrogrado.—Los maximalistas han desarmado al segundo ejército de Ucrania.

Después de ver cercados sus cuarteles capitularon con 7.000 fusiles y 13 ametralladoras.

La supresión de la electricidad en Francia

Paris.—La supresión de la electricidad ha paralizado muchas fábricas.

Fábrica destruida

Paris.—La importante fábrica de hilaturas de Gaudin ha sido destruida por un horroroso incendio.

Falta de cereales

Lyon.—Las comarcas del sudeste de Francia sufren seriamente por la falta de cereales.

Cierre de teatros

Nueva York.—Se han tenido que cerrar los teatros por falta de combustible.

Consejo en Palacio

Madrid, 18 (1'00)

Discurso de García Prieto

Ayer, por la mañana, se celebró en Palacio el anunciado Consejo de Ministros.

Lo presidió el Rey.

El jefe del Gobierno, Sr. García Prieto, pronunció un discurso en el que refirió los acuerdos adoptados en el Consejo de Ministros celebrado el día anterior en el palacio de la Presidencia.

Expuso sus impresiones optimistas acerca del problema de las subsistencias y sobre la cuestión de los carbones en Málaga y Barcelona.

Dijo también que en Valencia reina tranquilidad completa.

Por último, hizo el acostumbrado resumen de política internacional.

Las subsistencias y los carbones

Madrid, 18 (1'00)

Lo que dice García Prieto.—La campaña contra Alcalá Zamora

Los periodistas hablamos con el jefe del Gobierno, señor García Prieto.

Este nos manifestó que había condecorado extensamente, sobre la cuestión de los transportes, con el Ministro de Fomento señor Alcalá Zamora.

Rechazó la campaña que se hace contra el señor Alcalá Zamora, diciéndonos que éste trabaja mucho y con buen resultado.

Hablando con el Subsecretario de Gobernación.—La situación en Málaga y Barcelona

También el Subsecretario del Ministerio de la Gobernación recibió ayer a los periodistas, haciéndonos las siguientes manifestaciones:

«En Málaga reina tranquilidad aparente.

No entraron al trabajo ni los ferroviarios ni los obreros del muelle.

Los de otros oficios han vuelto al trabajo.

En los Altos Hornos trabajan 1.500 obreros, por haberse recibido leña.

Si el lunes no llega carbón, pararán todos los Altos Hornos.

La guardia civil ha salido a patrullar por las calles.

En Barcelona se pide se tasen todos los artículos.

Han entrado al trabajo los hombres y las mujeres.

Algunas de éstas no trabajan por culpa de los patronos».

Manifestaciones de Alcalá Zamora.—La tasa de los carbones.—Los transportes

El Ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora, al recibir ayer, como de ordinario, a los periodistas, nos dijo:

«La Cámara de Comercio de Madrid se ha opuesto a la tasa que he hecho de los carbones, por parecerle alto el precio fijado.

En cambio, a los mineros les parece bajo.

En Puertollano ha aumentado el tráfico de transportes en un 40 por 100.

Pero, pareciéndome ello poco, he ordenado la imposición de multas por las deficiencias que se observen.

Han sido designados varios barcos para traerlos 20.000 toneladas de carbón extranjero para la Meritima y el ferrocarril.

Creo que se conseguirá la importación de 30.000 toneladas».

Los consorcios carboníferos

El Rey firmó ayer un decreto del Ministerio de Fomento aprobando el Reglamento y poniendo en vigor los consorcios carboníferos

Propósitos del Comisario de Abastecimiento

El Comisario de Abastecimientos, señor Silvela, se propone encargarse de la traída de carbones para abastecer suficientemente al mercado de Madrid.

El señor Silvela lo ha comunicado al Ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora, para que imponga la tasa de los carbones en la bocamina para los contratos que hayan de efectuarse.

Se propone regular el precio de las judías, lentejas, cebada y otros artículos de primera necesidad, con objeto de conseguir alguna rebaja.

En Málaga.—Sigue el paro industrial.—La huelga general.—Moratorias.—En los centros fabriles

Málaga.—Continúa el paro en todas las industrias y comercios, persistiendo la huelga general.

El Gobernador ha ordenado la apertura de los comercios garantizando el orden público.

Gestiona moratorias en los pagos el Presidente de la Cámara de Comercio.

Ayer fueron enterrados los cadáveres de las víctimas de los pasados hechos, sin que ocurriera ningún incidente.

En los centros fabriles prestan servicio de vigilancia fuerzas militares.

En Valencia.—Cooperativa para obreros.—Escasez de trigo y harina.—El mercado.—Incautaciones

Valencia.—Se ha puesto en práctica la idea de fundar una cooperativa obrera, habiéndose ya hecho una importante recaudación.

Continúa la escasez de trigo y harina.

El mercado sigue sin abastecerse de carnes, huevos y verduras, reinando tranquilidad, pues la Benemérita evita toda clase de manejos de los revendedores.

La autoridad se ha incautado de 400 carros y 45 cerdos; éstos fueron sacrificados esta mañana.

En Granada.—La carestía de las subsistencias

Granada.—La Junta de Subsistencias ha pedido autorización para incautarse de los artículos de primera necesidad, en vista de la carestía de éstos.

Los telegrafistas

Madrid, 18 (1'00)

Reunión de jefes.—La actitud del Gobierno.—Lo que dicen las Juntas de defensa del cuerpo de Telegrafos

En los departamentos de Comunicaciones del Ministerio de la Gobernación se han reunido los jefes y oficiales del cuerpo de Telegrafos.

Se les previno acerca de las falsas noticias circuladas sobre su actitud.

Se les indicó que el Gobierno está dispuesto a acceder a las peticiones justas que se hagan respetuosamente, así como será inflexible para mantener el principio de autoridad.

Los empleados protestaron de las noticias circuladas atribuyéndoseles ciertas actitudes.

La Junta de defensa del cuerpo de Telegrafos ha publicado una nota en la prensa diciendo que el proyecto de militarización del cuerpo no partió de ella, como tampoco resulta cierto que la Junta pidiera al Gobierno la dimisión del Duque de Bivona y la destitución del jefe de Telegrafos señor Muñoz.

Afirmaron que el cuerpo de Telegrafos se halla estrechamente unido para defender sus intereses y los supremos de la nación.

La Bolsa

Madrid, 18 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado 78'80

Amortizable 5 por 100 95'95

Amortizable nuevo 85'60

Banco de España 519'00

Compañía Tabacalera 295'00

Francos 72'85

Libras 19'78

Exterior 86'50

Política

Madrid, 18 (1'00)

Los jaimistas y las elecciones

Se asegura que los jaimistas presentarán, en las próximas elecciones de diputados a Cortes, los siguientes candidatos:

Cuatro por Navarra.

Dos por Aragón.

Cinco por Cataluña.

Uno por Castilla.

Tres por Valencia.

Dos por Castellón.

Y tres por las Vascongadas.

Comentarios al discurso de Cambó

Ha sido comentadísimo el discurso del «leader» del regionalismo catalán, señor Cambó.

Se decía que tomaba posiciones para eludir su responsabilidad y preparar la retirada.

Villanueva, reservado

Preguntado el señor Villanueva por los

periodistas sobre la situación actual, se negó a hacer manifestaciones, diciendo que él espera, para hablar, la reunión de las Cortes.

### De Provincias

Madrid, 18 (1'00)

De Valencia.—Excitación en Manises.—Huelga solucionada

Valencia.—Dicen de Manises que allí reina excitación por desear el pueblo que el impuesto de consumos se pague por repartimiento.

Se han enviado a dicha villa fuerzas de la guardia civil.

—Ha quedado solucionada la huelga de albañiles que existía en esta ciudad.

De Oviedo.—Reunión de Federaciones

Oviedo.—En vista de que no se admiten los obreros que fueron despedidos en la huelga de Agosto último, se ha convocado a una reunión a todas las Federaciones obreras para insistir en que cumpla el Gobierno las ofertas de admittirlos.

En caso de no ser admitidos, es casi seguro que se planteará la huelga general.

### Noticias varias

Madrid, 18 (1'00)

El «Vicente Puchol», en Málaga

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha manifestado a los periodistas que el vapor «Vicente Puchol» está fondeado en Málaga.

Alarma.—Redacción asaltada

Ayer tarde varias personas se alarmaron al oír gritar a los vendedores del diario «Patria» la quiebra del Banco Hispano-Americano.

Enseguida acudieron al edificio de éste.

Cuando el público se enteró de la patraña, se indignó, marchando a la redacción, destruyó el mobiliario y agredieron a un redactor el que, poseído de gran pánico se arrojó por el balcón, cautiéndose.

Barriovero, apaleado

En la calle de San Onofre, un individuo agredió, a puñetazos, al ex-diputado Sr. Barriovero, por cuestión de abogacía.

El Sr. Barriovero intentó repeler la agresión a bastonazos, pero se le quitó el bastón al señor Barriovero, apaleándole con él después.

Fueron detenidos el agresor y el agredido.

El hecho es comentadísimo.

De esta mañana

Madrid, 18 (5'30)

Las subsistencias

Incidentes.—Intento de asalto de una panadería

Parece que, con motivo de la carestía de las subsistencias, en la calle de Bravo Murillo se registraron incidentes.

El público intentó asaltar una panadería.

Importación de trigo argentino

El jefe del Gobierno, señor García Prieto, nos ha dicho a los periodistas que el Embajador de España en la Argentina le comunica la salida del vapor «Urkomendi» con 5.190 toneladas de trigo para España.

Le añade que en breve saldrá también para España el trasatlántico «Catalina», conduciendo otras 6.000 toneladas de trigo.

El primer envío se destinará a las provincias del litoral.

Otras noticias

El diario «Patria», al Juzgado

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha confirmado que el periódico «Patria» ha sido llevado al Juzgado a instancias del Banco Hispano-Americano por haberle injuriado y desacreditado.

Los empleados de Correos y el Duque de Bivona

El señor Duque de Bivona ha reunido a los jefes y oficiales del Cuerpo de Correos, lo mismo que a su Junta de defensa, exponiéndoles análogos consideraciones a las que hizo a los funcionarios de Telegrafos.

Los funcionarios de Correos se ofrecieron incondicionalmente al Duque de Bivona.

Prensa Asociada

La Económica

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad y a los efectos del artículo 16 de los Estatutos se convoca a los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el 31 del corriente mes a las cuatro de la tarde en el domicilio social (Verf. 5).

Los señores Accionistas para asistir a la Junta deberán depositar sus acciones en la Caja Social con 24 horas de anticipación a la misma.

Palma 15 de Enero de 1918.—El Presidente, Joaquín Gual.—El Vocal-Secretario, Guillermo Borrás.

Subasta

Tendrá lugar el día 22 del que rige a la hora once, en el despacho del Notario don Rafael Togores y Palou, residente en esta ciudad, Apuntadores, 35, de catorencos procedentes de la mandapla de don Mariano Garcías y Garau, bajo las condiciones que pueden verse en el despacho de dicho Notario.—Palma 15 de Enero de 1918.—Los Administradores.

## DESDE BARCELONA

Barcelona, 18 (5'30)

### Las subsistencias y los carbones

Fábricas cerradas.—Escasos incidentes

Ayer continuaron cerradas la mayoría de fábricas y talleres donde trabajan mujeres.

A pesar de ello, la mañana transcurrió con escasos incidentes.

En el mercado de San Antonio.—Intento de asalto.—Lucha.—Contusos

En el mercado de San Antonio formóse numerosísimo grupo de mujeres.

Estas intentaron asaltar el mercado. Lo impidieron los agentes de la autoridad.

Entre éstos y las manifestantes se entabló viva lucha.

Resultaron del hecho varios guardias contusionados.

Por temor de ser saqueados

Las panaderías, tiendas de comestibles y droguerías permanecieron ayer medio cerradas, por temor de ser saqueadas.

Un suceso comentado

En el puerto había un buque que cargaba judías y lentejas.

Se presentó la policía con un mandamiento judicial para impedir tal embarque.

Este, sin embargo, fué protegido por los carabineros de servicio en el puerto.

Este suceso es objeto de vivos comentarios.

Las coacciones

En el paseo de Gracia un grupo de mujeres pretendió obligar a marchar con ellas a dos señoritas que pasaban.

Dos caballeros que presenciaron las coacciones de las manifestantes impidieron que éstas vieran satisfechos sus deseos.

Miñin prohibido

Debido a las circunstancias, el Gobernador civil, señor Añón, prohibió anoche un miñin que organizaban los albañiles y peones para tratar del paro, que tenían el propósito de plantear hoy como acto de solidaridad con un compañero procesado.

Abaratamiento de víveres

Desde ayer se venden más baratos algunos artículos alimenticios.

Los huevos cuestan ahora catorce reales la docena.

Bolet